

COMPTE-RENDU

Conseil des écoles maternelle et élémentaire du 10 juin 2016

Monsieur Patrick LUYAT, Inspecteur de l'Éducation Nationale, s'excuse de ne pouvoir être présent ce soir au conseil d'école.
Absentes excusées : Mmes LUSERGA et SERRIERE.

➤ **RENTREE 2016 – Prévisions effectifs**

Maternelle :

Pour mémoire : Année scolaire 2015-2016

La maternelle compte actuellement 197 élèves répartis sur 6 classes, selon le détail ci-dessous :

- 69 élèves GS (33+36) ;
- 61 élèves de MS (31 et 30) ;
- 67 élèves de PS (34 + 33) ;

Année scolaire 2016-2017

- 69 enfants GS quittent l'école pour le CP ou autre structure ;
- 65 enfants se sont inscrits auprès de la mairie (61 PS, 2 MS, 2 GS) ;
- 61 enfants rentrent en PS ;
- 65 enfants en MS (dont 2 nouveaux et 4 radiations) ;
- 62 enfants en GS (dont 2 nouveaux et 1 radiation).

A ce jour, l'effectif total pour la rentrée est de 188 élèves.

Nous aurons une moyenne de 31/32 enfants, par classe. Pour mémoire, le seuil d'ouverture de la 7^e classe est à 199 élèves.

Compte tenu de l'effectif élevé et avec l'accord de l'IEN, la rentrée sera échelonnée sur deux jours : jeudi 1^{er} sept. et vendredi 2 sept. 2016 (seulement pour les petites sections).

Élémentaire :

A l'heure actuelle, pour la rentrée 2016, **290 élèves** sont inscrits et répartis ainsi :

- 67 élèves CP ;
- 56 élèves CE1 ;
- 68 élèves CE2 ;
- 52 élèves CM1 ;
- 47 élèves CM2.

Nous aurons une moyenne de 26/27 enfants, par classe. Pour mémoire, le seuil d'ouverture de la 12^e classe est à 298 élèves.

Les visites de l'école sont organisées en direction des parents des nouveaux élèves :

- Lundi 20 juin à 18h00 pour les élèves inscrits en classe de CP – accueil des parents (non accompagnés de leur enfant) par les enseignants de CP.
- Lundi 20 juin à 18h00 : accueil des nouveaux arrivants sur la commune.

Départ de Mmes FREYSSINET et PERRIN ainsi que de M. CHAMPALLE qui est remplacé par Mme GAFFIERO.

Rappel, date de la rentrée scolaire : jeudi 1^{er} septembre 2016.

Fournitures :

Suite à la circulaire n° 2014-058 du 29-4-2014, la liste des fournitures scolaires de l'école élémentaire est validée par le conseil d'école. Elle sera distribuée en fin d'année aux enfants.

➤ **BILAN SUR LES NOUVEAUX HORAIRES**

Les parents ont constaté que la circulation est beaucoup plus fluide pour l'école élémentaire car le parking de la Maternelle est libre. Toutefois, Mme FOIZON souligne de nombreux retards encore. Et les familles passent directement par l'accès Pompiers sans tenir compte des perturbations de fonctionnement.

La mairie demande aux parents de respecter les horaires et de ne pas passer directement par l'accès Pompiers ou les agents municipaux n'ouvriront plus pendant le temps d'accueil.

➤ **PERISCOLAIRE**

Portail famille :

La municipalité a mis en place le portail famille qui permet de gérer les inscriptions et le règlement de toutes les structures municipales. Les codes et identifiants se trouvent sur la facture du mois de mai et toutes les factures à venir.

Le délai pour les inscriptions est le même qu'actuellement.

Le logiciel est actuellement en test sur la commune ce qui explique qu'il y ait eu quelques « bugs ». Une nouvelle grille tarifaire du périscolaire et restaurant scolaire va être mise en place pour la rentrée avec une augmentation des tarifs.

Bilan de l'enquête sur le périscolaire :

Une enquête, sous forme de questionnaire, a été réalisée auprès des élèves concernés par le « temps de cantine ». Il en ressort une certaine satisfaction (qualité des repas, qualité de l'animation, etc ...). Ce travail a reçu l'approbation de l'ensemble du conseil d'école.

En revanche, si cette opération est renouvelée, les représentants des parents d'élèves demandent que le questionnaire soit anonyme, ceci pour éviter les remarques faites aux enfants par certains animateurs, après le dépouillement.

Une enquête informatisée a été envoyée aux parents pour faire le bilan du fonctionnement général des accueils. Nous remercions d'avance les parents de prendre le temps de répondre aux questions.

Nouvelle formule pour les études élémentaires :

A partir de l'an prochain, les parents auront le choix entre l'étude et la garderie :

| | Activités | Où ? | Récréation à l'école. | à | Quand peut-on venir chercher les enfants ? | |
|----------|-------------------------------------|-------------------|-----------------------|---|--|--|
| Garderie | Jeux, activités manuelles, ect. ... | Centre de loisirs | 16h35-17h00 | | Quand les parents le souhaitent. | |
| Étude | devoirs | École | 16h35-17h00 | | À 17h30 ou 18h00 | Possibilité de passer en garderie à 17h30. |

Une garderie sera mise en place de 18h00 à 18h15, avec une facturation supplémentaire.

➤ **RASED, APC et Stages de remise à niveau**

Maternelle :

Monsieur Benoît RUF, maître CLAD, intervient auprès de 3 enfants (classe de Mme BONJOUR).

Monsieur LAMBERT, Psychologue scolaire, quitte son poste. Il est remplacé par Mme MAGNIN.

En ce qui concerne les APC, près d'une trentaine d'enfants a bénéficié de ce soutien.

| Classe | Effectif | Contenu |
|--------------|----------------|---|
| Mme LUSERGA | 7 | Apprentissage des lettres du prénom et des lettres en général, numération. |
| Mme REYNAUD | 5 | Reconnaissance des lettres dans les 3 écritures (GS). Phonologie, sons, préparation à la lecture. |
| Mme SERRIERE | 2 groupes de 2 | Phonologie (3). Reconnaissance des sons, rimes et syllabes dans les mots. Reconnaissance le nom des lettres (1). Numération. |
| Mme BUFFARD | 7 | Reconnaissance des lettres de l'alphabet. Numération. |
| Mme BONJOUR | 5 | Numération (écriture des nombres, plus petit, plus grand, reconnaissance). |

Élémentaire :

M. RUF, enseignant spécialisé (maître E), est intervenu à raison deux demi-journées par semaine. Il a travaillé avec 2 CP en lecture, 3 CP en logico-mathématiques et 2 élèves de CE1- CE2 en vocabulaire.

STAGES DE REMISE A NIVEAU

Un stage, sous la responsabilité de Mme GRIMBERT, s'est tenu au printemps sur l'école. Les élèves présents lors de ce stage ont exprimé un retour positif.

APC

Au niveau de l'école élémentaire, les élèves ont travaillé pendant le temps des activités pédagogiques complémentaires sur de l'aide en Mathématiques et en Français, notamment en lecture et en numération. Certains d'élèves ont reçu une aide méthodologique, d'autres ont travaillé sur le projet de classe verte.

➤ **VIE DES ECOLES**

Depuis le dernier conseil, de nombreuses manifestations ont ponctué la vie de l'école MATERNELLE

Alerte incendie :

Un nouveau test d'évacuation (surprise) sur alarme incendie a eu lieu, aujourd'hui. L'évacuation s'est déroulée dans de très bonnes conditions (aucun oubli) et dans un temps très court : 1 minute 50.

Un test d'évacuation des élèves suite à une « intrusion/attentat » a été réalisé dans les classes de maternelle. Plusieurs points seront remontés en direction de la mairie.

Décloisonnement :

Depuis le retour des vacances de Pâques, poursuite du decloisonnement en début d'après midi en direction des grandes sections.

Mme SERRIERE travaille sur les dangers de la rue (pour les élèves de Mme REYNAUD) et sur la lecture d'histoires et contes

traditionnels (pour les élèves de Mme BONJOUR).

Mme FOIZON travaille sur la préservation de l'eau dans le cadre de l'environnement, pour les deux classes de GS.

Mme REYNAUD effectue un travail sur les jeux mathématiques et Mme BONJOUR fait un module sur l'air

Découverte musicale :

Sur cette dernière période, ce sont les petites sections qui travaillent sur les rythmes, l'écoute, jeux dansés..... avec l'intervenante de musique, Licilia MOENNE-LOCCOZ.

Liaison école-crèche :

Suite à la crêpes-party du mois de mars, les enfants de la crèche sont venus pour une chasse aux œufs dans la cour de l'école maternelle, le vendredi 8 avril.

Depuis le mardi 31 mai jusqu'au 10 juin, les enfants qui fréquentent la crèche et le relais d'assistante maternelle, viennent, par groupes de 3, découvrir l'école et participer aux activités comme la chorale, les parcours en salle de motricité, ou toute autre activité faite le matin.

Liaison GS/CP :

Voir cette rubrique dans la vie de l'École Élémentaire.

Sorties scolaires :

Différentes sorties scolaires se sont déroulées sur la fin de l'année scolaire :

- GS de Mme REYNAUD au cirque PINDER, Le 28 avril 2016 ;
- MS de Mmes LUSERGA et BUFFARD et GS de Mme BONJOUR à TOUROPARC, ROMANECHE THORINS, le 23 mai 2016 ;
- PS de Mmes FOIZON et SERRIERE, le parc des oiseaux à VILLARS LES DOMBES, le 6 juin 2016.

Nous remercions la Mairie pour la prise en charge des bus et le Sou des écoles pour leur participation au financement des sorties scolaires (participation de 220 euros par classe).

- Le 24 juin : Les GS de Mme BONJOUR iront au bois de PUSIGNAN pour faire du « Land Art »

Journal LE P'TIT PERRAULT

Le deuxième numéro du journal de l'école sera diffusé juste avant la sortie des classes.

Chorale

Les représentations « chorale » auront lieu les 21 et 28 juin, à 16h 00 devant les parents.

Cet événement est rendu possible grâce à Licilia qui nous a accompagnés tout au long de l'année.

Madame BONJOUR en profitera pour faire une démonstration de rollers (GS) juste avant la représentation chorale.

Prêt bibliothèque : Le prêt de livre de BCD en direction des Petites Sections de Mme FOIZON s'est achevé fin mai ainsi que la lecture offerte aux autres classes, remerciements à Mme DUBUIS. _Nous remercions également les différents parents de la classe de Mme REYNAUD qui, grâce à leur participation, ont permis de faire des ateliers lecture, tout au long de l'année.

Visite de l'école

Les parents des nouveaux arrivants à l'école maternelle sont invités à visiter les locaux le samedi 25 juin 2016.

Goûter

Le 4 juillet après midi nous ferons un goûter sur l'école. Ce dernier goûter de l'année scolaire sera apporté par les enfants des classes grandes sections.

Rappel :

L'école change de circonscription, elle passe dans la nouvelle circonscription de Saint Pierre de Chandieu.

A partir de la rentrée 2017, le secteur de collège change, les élèves iront au collège Le Prince Ringuet de Genas.

Depuis le dernier conseil d'école, de nombreuses manifestations ont ponctué **la vie de L'école Élémentaire :**

Équipement des classes de cycle 3 en VPI :

5 classes de l'école ont été équipées de Vidéoprojecteurs Interactifs. Ils permettent d'avoir un tableau blanc effaçable à sec et un tableau interactif. Les possibilités sont les mêmes qu'avec les anciens Tableaux Blancs Interactifs.

Toutes les classes ont été câblées pour utiliser internet mais pour le moment seules les classes équipées de VPI disposent d'une connexion. Ces difficultés seront résolues pendant les congés d'été. L'équipement VPI des autres classes sera réalisé ultérieurement.

D'autre part, une expérimentation d'utilisation de tablettes est en cours dans deux écoles de la CCEL (Communauté de Commune de l'Est Lyonnais), les autres écoles devraient aussi être équipées. **Tous les travaux ont été financés par la CCEL.**

Site de l'école :

Depuis le mois d'avril nous rencontrons des difficultés pour l'utilisation du site de l'école. Ces difficultés seraient dues à notre rattachement au regroupement « RHONE » plutôt qu'au regroupement « Métropole ». En conséquence, l'hébergeur du site ne peut gérer notre compte. Nous avons obtenu le maintien du fonctionnement actuel jusqu'à la fin de l'année scolaire. Nous étudions plusieurs pistes pour sélectionner un nouvel hébergeur pour notre site.

Évaluations :

Les bulletins trimestriels sont donnés aux parents sur support papier. L'an prochain, ils seront donnés en version électronique. En effet, chaque famille ou chaque parent disposera d'un code confidentiel qui lui permettra de voir le bulletin de son enfant et de le signer électroniquement. Les parents qui souhaitent la version papier devront en faire la demande dès le début d'année.

Piscine :

L'an prochain, les élèves de CE1 et CP n'auront que 12 séances de piscine par an.

Cross :

Le cross est prévu le lundi 13 juin, si le temps le permet.

Liaison GS-CP

Depuis plusieurs années sur l'école 4 activités sont généralement réalisées :

- Les parents des enfants entrant en CP sont reçus un soir par les enseignants (tes) pour une visite des locaux qui seront utilisés par les CP. Le fonctionnement spécifique des classes de CP est expliqué, avec description du matériel nécessaire et présentation des attentes des enseignants (tes), des différences avec la maternelle. (20 juin) ;
- La classe de GS de Mme BONJOUR vient à l'école élémentaire toute une journée pour rencontrer la classe de CP de M. TARTAUD au cours d'un rallye-lecture, avec pique-nique à midi (27 juin) ;
- Une matinée d'activités physiques et ludiques est organisée sur le terrain de sport avec tous les enfants de GS (MS) et CP qui peuvent faire connaissance entre eux, et où les élèves de GS rencontrent les enseignantes de CP. Avec pique-nique. (1^{er} juillet) ;
- Les élèves de GS viendront par demi-groupe classe (18 élèves environ) avec leur ATSEM et seront reçus par le Directeur qui leur fera visiter l'école. Ensuite, les élèves seront répartis entre les classes de CP, et assisteront à un vrai moment de travail, avec les exigences d'apprentissage, de discipline et les contraintes imposées. (20 juin et 28 juin) ;

Sorties scolaires

- L 25/04 : en lien avec le projet musique, les classes de CE2 sont allées à l'institut Lumière. Les élèves ont fait des vidéos. Ils ont également visité le musée des miniatures.
- V 23/05 : Les classes de Mme DIDIENNE et de Mrs TARTAUD et CHAMPALLE sont allées au Parc des oiseaux de Villars les Dombes.
- M 7/06 les CM1 ont visité la cité médiévale de Crémieu.
- M 14/06 : les classes de Mmes MONTAZEAU et VALLOT iront au musée des Tissus et des Arts Décoratifs et feront des ateliers créatifs.

Pour chaque sortie, un mot précisant le financement est distribué à tous les parents concernés. Le Sou des Écoles participe, pour chacune des sorties, à hauteur de 220 € par classe.

Tous les enseignants remercient les membres de l'Association du SOU DES ECOLES pour l'aide au financement des sorties ainsi que les parents accompagnateurs.

Classe verte

Les deux classes de CM 2 ont été accueillies à OLLOIX dans le Puy de Dôme du 17 au 20 mai.

Les élèves étaient logés dans la Maison de la Monne, une charmante bâtisse au milieu des puy.

Au programme : randonnées avec des guides (Puy de la Vache et de Vichatel, lac Chambon, maisons troglodytes), visites (chalet de Volvic, volcan de Lemptégy, ferme de St Nectaire) et journée à Vulcania.

Les élèves étaient ravis de leur séjour et les maîtresses aussi.

Un grand merci à nos 4 accompagnateurs pour leur investissement et leur bonne humeur.

Les élèves de CM2 et leurs enseignantes remercient la mairie pour sa généreuse participation financière.

Aper/vélo

Les élèves de CM2 des classes de Mmes ROBERT, GRIMBERT ont participé à un cycle APER (Attestation de Première Éducation à la Route) /vélo durant la dernière période.

Ce cycle, qui a pour objectif de former les élèves à la prévention routière, est l'aboutissement des activités faites en classes depuis le CP (enfants piétons, enfants passagers et enfants cyclistes). Au cours de ce module, ils ont bénéficié de l'intervention théorique de Mmes NARDY et JOUDI de la police municipale (9 mai) et ils ont passé les tests théoriques et pratiques (vélo) le 6/06. Pour finir, le cycle vélo a été agrémenté de plusieurs sorties au vieux Château (26 mai), à l'Odyssée (6 juin) et autour de la commune (21 juin).

Remerciements aux parents et grands-parents pour leur sportive participation.

Spectacle à l'Odysée

Le spectacle de l'école a eu lieu le lundi 2 et le mardi 3 mai. Le thème choisi était le cinéma. Les enfants ont proposé de la danse, des chants, des sketches (écrits par les CM2) et des petits films permettant de travailler différentes compétences inscrites dans les programmes. Ces représentations ont permis de montrer aux parents le travail mené sur l'école à l'aide de l'intervenante financée par la mairie dans le domaine de l'éducation musicale. Licilia MOENNE-LOCCOZ devraient être de nouveau présente l'an prochain.

Remerciements à la municipalité pour l'aide humaine ou financière pour la réalisation de ces projets.

Un grand merci aux parents qui nous ont aidés et accompagnés tout au long de l'année scolaire.

➤ POINTS ABORDES PAR L'AAPESP

Élémentaire :

Les parents d'élèves font remonter leur satisfaction pour la qualité du séjour et du travail mené pour la classe verte des CM2. De même, les parents d'élèves ont beaucoup apprécié le spectacle de musique. Ils regrettent qu'il ne se fasse pas tous les ans.

Proposition collecte de jouets pour réduire les dépenses (maternelle) :

Les parents d'élèves proposent de lancer un appel aux dons pour collecter des jouets ou tout autre accessoire qui pourrait être utile à la maternelle, ceci afin de réduire les dépenses. Les enseignantes acceptent la proposition et fourniront une liste de suggestions.

Mairie :

Pour des raisons de sécurité, L'AAPESP souhaite que la haie près du passage-piétons, côté parking maternelle, soit raccourcie.

Budget des écoles :

ELEMENTAIRE : 160 012.19€ SOIT 533.40€ / ENFANT

MATERNELLE : 269 288.66€ SOIT 1409.89€/ENFANT

Suite à la demande de l'association, les parents iront manger à la cantine côté maternelle les 16 et 27 juin.

Les parents souhaitent une présentation des activités TAP et de la cantine. Mme Fournier prévoit l'organisation d'une réunion sur la fin de l'année 2016.

➤ INFORMATIONS DE LA MAIRIE

TRAVAUX D'ÉTÉ : En élémentaire, les escaliers côté bureau du Directeur seront refaits. La réfection des peintures des WC est également programmée.

➤ MANIFESTATIONS DES ASSOCIATIONS DE PARENTS

L'AAPESP : la boum, organisée le 20 mai avec la participation de 185 enfants, a remporté un grand succès. A noter : la participation des associations : ATF avec de la zumba, la Squadra et Authentik.

L'assemblée générale aura lieu le jeudi 30 juin.